

CABLEGRAMAS

LONDRES, 17.—Oficial. El martes derribamos 6 aeroplanos enemigos, uno cayó ingobernable, uno fue derribado por la artillería antiaerea y uno por la infantería. Faltan dos de los nuestros. Continuaron los bombardeos desde el aire; arrojamos doce toneladas de bombas sobre las estaciones de ferrocarril de Lila, Menin, Chaulnes y Peronne, los acantonamientos de Bapaume y los diques de Brujas. Todos nuestros aeroplanos regresaron incólumes. El día miércoles se efectuó con éxito una irrupción contra la estación y cambios de Thien-villé. Se observaron 24 explosiones en las bodegas, sobre las vías y sobre los hornos de la fábrica de Carlshere. Esta última empresa fué alcanzada 4 veces; no obstante el muy recio fuego de la artillería antiaerea enemiga todos nuestros aviones regresaron.

PARIS, 17.—Of. Por el Norte del Avre recio cañoneo recíproco; enemigo irrupción sin resultado contra las trincheras por el SE. de Juerineourt, el día 12 derribamos 2 máquinas enemigas, otras dos del día 14. La noche del 14 bombardeamos desde el aire la estación del F. Carril de Charlet-Sur-retourno arrojándole 7 mil kilos de proyectiles. La misma noche los aviones enemigos bombardearon la vecindad de Dunquerque causando muy poco daño material y sin causar bajas.

LONDRES, 17.—Despachos de la Haya por vía Exchange Telegraph comunica que el Lokal Anzeiger publica despacho de Viena anunciando que la Ukrania continúa sin atajar la agitación antialemana. La prensa lanza amargos ataques contra Alemania acusándole de emplear los barcos de guerra Rusos de Sebastopol con el propósito de apoderarse de los barcos mercantes de la Ukrania. Se informa que los alemanes han minado el estrecho de Yerkle cerrando así Kollarave donde los alemanes han destituido el municipio.

LONDRES, 17.—En alocución que pronunció en el Real Instituto Colonial, Mr. Duttain, Secretario de la sección inglesa del Club Pilgram, dijo que son inmensos los preparativos de los americanos en el frente occidental. Se preparan para cuidar a cinco millones de hombres y si los alemanes no ceden se aumentará el número hasta la cantidad necesaria. Sir Lucas dijo que desearía saber si los alemanes comprenden lo que significa la intervención de los Estados Unidos.

SIMLA INDIA BRIT, 17.—El Gobierno de la India ha resuelto enganchar medio millón de hombres de las provincias centrales. Los Gobiernos provinciales reafirmaron su lealtad a la conferencia de Delhi y ofrecen toda clase de auxilio. Para el enganche se ha establecido una oficina educadora y de publicidad.

EL CAIRO, 17.—El puente giratorio sobre el Canal de Suez en el Kantara está concluido por cuyo medio se establece la comunicación ferroviaria directa entre Cairo y la Palestina.

BERLIN, 17.—Se debilitó el cañoneo ayer después del encuentro por el norte de Kemmel donde sacamos a los franceses de las posiciones que

habían tomado cuando penetraron en nuestra línea. El extenso empleo de los aviones dió por resultado muchos combates aéreos. Derribamos 33 máquinas enemigas de las cuales catorce fueron destruidas por la escuadra que mandaba anteriormente el Conde Frichtefen.

LONDRES, 17.—Anuncia el Almirantazgo que los submarinos británicos que se hallaban en Helsingfors fueron destruidos por sus tripulantes por orden superior con todos los torpedos y municiones debido a la imposibilidad de sacarlos del hielo. Así se evita que caigan en poder del enemigo. Los tripulantes regresaron a Inglaterra. Los rusos también destruyeron 4 submarinos americanos con el mismo propósito.

LONDRES, 17.—Con motivo de la discusión respecto la oferta de paz del Emperador Carlos contenida en la carta que escribió al Conde Sixto de Parna Lord Roberts Cecil, explicó que Inglaterra no es intangente respecto la paz, pues tomará en consideración cualquier ofrecimiento legítimo, mas no considera ni legítimo ni aceptables ninguna de las muchas tentativas que han hecho y están haciendo los imperios Centrales.

AMSTERDAM, 17.—Avisan de Berlín que el Kaiser dirigió la palabra al consejo municipal de Aquizgram, dijo que había inspeccionado la mitad de Francia asolada, solamente allí puede apreciar el espantoso estado de que se ha conservado la patria, quien quiere que se sienta desfallecer debiera visitar el frente y presenciar la devastación, entonces no se lamentaría de su suerte sino por el contrario estaría contento con su condición y dispuesto con paciencia a las penalidades, privaciones y horrores de la guerra.

La ofensiva marcha bien, ya hay muchas bajas entre los ingleses y hemos tomado 160 piezas de artillería. Por doquiera los franceses tienen que ayudar a nuestros opositores que están recibiendo el castigo que merecen y nada más, pero no han conseguido el objetivo principal, pero es preciso tener paciencia porque no nos podemos arreglar en un día con ejércitos de millones, pero ganaremos, tenemos muchas penas que sufrir pero para tratarlas tenemos buenos obreros. En Crimea nos hemos ido adelante de donde han llegado a Berlín los primeros trenes cargados de granos procedentes de Ukrania, se aumenta la cantidad de provisiones, se está tomando Sebastopol y con la flota de barcos mercantes ricamente cargados renovaremos el tráfico del Mar Negro. La posición en esa región es de consiguiente buena, me encanta el patriotismo de Aquizgram frontera del Imperio; el espíritu de la tropa es excelente, entre los habitantes de Aquizgram hay muchos irlandeses, entre quienes se cree que es tiempo de abolir todo lo que es extranjero. No se debe hablar el francés, dejamos mejor hablar el Platt Dutschobu o sea el bajo alemán.

La ZARZAFARRILLA de CHANNING es un remedio alterante que altera la sangre impura convirtiéndola en pura de este modo hace desaparecer la Eczema, y otras enfermedades de la piel.

Puñado de noticias

Fué detenido por la Policía de Investigación un sujeto de nacionalidad salvadoreña sobre quien recaen sospechas muy vehementes de haber sido autor de un timo en Hacienda Vieja con perjuicio de dos vecinos de ese lugar.

Como Nicaragua se declaró en estado de guerra contra los Imperios Centrales y no tiene posibilidad de ayudar a los aliados con tropas, por carecer de un ejército que esté en condiciones de terciar en el conflicto europeo, ha ofrecido en cambio cooperar con víveres para aprovisionar las expediciones americanas. El Gobierno prohibirá el despacho de cereales para otro destino.

El próximo lunes deben reunirse los socios de la Compañía Industrial El Laberinto para conocer de la renuncia que presenta el gerente de la misma Mr. Murray.

Esa Compañía es la propietaria de una fábrica de tejidos que ha podido dar gran impulso a sus negocios en esta época en que la importación de telas ha disminuido mucho por las excesivas alzas de los precios en el exterior.

Don Manuel J. Grillo activo comerciante de esta plaza con negocios también en el Puerto de Puntarenas, prepara viaje para los Estados Unidos.

Continúa muy escasa la existencia de maíz en esta capital. Igual cosa ocurre con el dulce.

El viernes volvió a repetirse el caso

La única flor!

(Dílogo)

—Dime qué quieres, mística rosa, Madre amorosa, ¿qué quieres, dí!

—La flor que nace una vez sola, que a su corola blancura dí!

—Esa flor bella es el cariño que desde niño por Ti sentí!

—No; que mi afecto si lo has perdido lo has revivido dentro de tí!

—De la limosna la flor fragante a cada instante por Ti la dí!

—No; que del lodo no la limpiabas cuando la dabas al infeliz!

—De toda ciencia quise tributo, comí del fruto, la flor rompí!

—Pues esa flor que es LA INOCENCIA en tu Conciencia hazla vivir!

JUAN RUS

de que las Cámaras Legislativas no pudiesen celebrar sesión por la falta de quorum.

El niño Víctor Manuel Sanabria murió en el distrito de La Merced, a causa de una fuerte debilidad, según el dictamen médico. Caso lastimoso!

Y notese que a diario pueden verse niños enflaquecidos y que revelan en su continente una serie continua de privaciones que sufren por la falta de recursos de sus padres.

La situación es angustiosa, y una vez más nos permitimos recordar a todas las personas de recursos, que sobre ellos gravita el deber no sólo de ayudar a la medida de su posibilidad a los que lleguen a implorarles su auxilio sino también de investigar los casos de indigencia para remediarlos. Y no se eche en olvido que los preceptos de la caridad son ineludibles para todo cristiano.

Hoy habrá un match de foot-ball en Heredia, dedicado a la señorita Delia Morales. La Banda Militar amenizará el acto.

Mañana irá a Cartago la Compañía Nacional de Opereta y Zarzuela.

El Gobernador ha ordenado a la Agencia de Policía Municipal redoble su vigilancia en el sentido de que no se infrinja la Ley de Abastos.

Hoy celebrará en Cartago su sesión inaugural la Sociedad "La Beneficencia Infantil" que tiene por fines socorrer a los escolares necesitados.

Se encuentra trabajando en la antigua metrópoli la Compañía Acrobática Japonesa del señor Matsumoto.

Don León Fernández Guardia, salió de Nueva York para Francia como intérprete de un contingente de tropa americana que se dirige al frente de guerra.

Por falta de lugar en los barcos, no han salido del país algunos viajeros que desean marchar cuanto antes.

Accidente eléctrico

El viernes de la semana antepasada estuvo a punto de morir electrocutado el electricista don Mercedes Acosta. Se encontraba con otros compañeros sobre un carro del tranvía, a eso de las 10 de la noche, haciendo unas reparaciones en los hilos de la línea de Guadalupe cuando le aconteció esta desgracia. Sufrió una quemadura de consideración en el pie izquierdo y un golpe en la cara a consecuencia de la caída desde el techo del carro. De ahí fué alzado sin conocimiento y trasladado a la casa de don Rubén Herrera, donde se le atendió en los primeros momentos y al día siguiente se le condujo a su casa de habitación en esta ciudad.

Deploramos la desgracia y deseamos su pronto restablecimiento.

Doctor

Rafael Cruz
Cirujano Dentista

200 varas al sur de la Botica Francesa

SANTO EVANGELIO

Domingo de Pentecostés

Evang. Juan 14,23-35.) En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: «Cualquiera que me ama, observará mi doctrina y mi Padre le amará, y vendremos a El y haremos mansión dentro de El. El que no me ama, no practica mi doctrina. Y la doctrina que habéis oído, no es mía, sino del Padre que me ha enviado. Estas cosas os he dicho conversando con vosotros. Mas el Consolador, el Espíritu Santo, que mi Padre enviará en mi nombre, os lo enseñará todo, y os recordará cuantas cosas os tengo dichas. La paz os dejo, la paz mía os doy: no os la doy yo, como la da el mundo. No se turbe vuestro corazón ni se acobarde. Oído habéis que os he dicho: Me voy, y vuelvo a vosotros. Si me amarais, os alegrarías sin duda de que voy al Padre; porque el Padre es mayor que yo. Yo os lo digo ahora antes de que suceda, a fin de que, cuando sucediere, os confirméis en la fe. Ya no hablaré mucho con vosotros, porque viene el príncipe de este mundo, aunque no hay en mí cosa que le pertenezca; mas para que conozca el mundo que

yo amo al Padre, y que cumplo con lo que me he mandado.»

CONSIDERACION

Los efectos que principalmente causó el Espíritu Santo en los Apóstoles fueron: librarlos de todo temor y duda, comunicárles sus luces, procurándoles así el conocimiento de la verdad; inflamar sus corazones con el más ardiente amor, excitando la constancia de su celo para la propagación del reino de Dios; fortificarlos contra todos los sufrimientos y persecuciones y conferirles el don de lenguas y el de discernimiento de espíritus.

Pidamos al Divino Espíritu que nos conceda sus dones para que en nuestras almas se produzcan frutos de salud y vida eterna.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

Invitación a la festividad de María Auxiliadora en la Parroquia de la Merced donde está erigida su Cofradía

El miércoles 15 del presente principió la novena con Misa a las 7 a. m. y Rosario a las 12 m. con rezo de la novena en ambos actos.

El viernes, día de la festividad, Misa de Comunión a las 6 1/2 a. m. la que se aplicará en sufragio del alma de la Sra. fundadora de esta devoción en la Parroquia. Misa Solemne a las 8 a. m. en la que predicará el Rvmo. P. don Mariano Zúñiga; y a las 6 p. m. Rosario Solemne con exposición y bendición con el Santísimo.

Excito a todos los fieles y en especial a los devotos de la Santísima Vir-

gen bajo la consoladora advocación de *Auxilio de los Cristianos*, que en este día de preferencia elevemos a ella nuestros preces para que nos alcance de su Divino Hijo el remedio para todas las necesidades, tanto espirituales como temporales, que afligen al mundo y que nos obtenga que muy pronto luzca en él el sol esplendoroso de la paz.

El Cura

ALEJANDRO PORRAS

Parroquia de la Merced, San José, Mayo 18 de 1918.

BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND

A los señores Diputados impugnadores de la Ley de Abastos

¡Muy bien, señores Diputados, que Uds. impugnen y den en tierra con la Ley de Abastos que se dictó para contener la voracidad avara de los comerciantes y grandes productores, que antes de ella venían sangrando al proletariado y provocando la ira terrible—hasta ahora contenida—que será consecuencia de la crisis del hambre!

¡Muy bien, señores Diputados, si es que Uds. han encontrado otra fórmula más eficaz para impedir el atropello de los pobres, cometido con cinismo aterrorador por quienes sobre impuestos y gabelas saben cargar ganancias pingües, para así convertir en oro sus ventas, sin pérdida y antes bien con rendimientos libres de polvo y paja, que los convertirán en magnates, una vez que la paz des-punte por el Oriente.

Borrada la Ley de Abastos que tan mal se ha observado y tan flojamente se ha custodiado, por conveniencia o por miedo a los *reyes de las cajas*, los precios de víveres se irán por las nubes; se llenarán los mercados de arroz, frijoles, dulce, maíz, cereales de todas clases y abundarán las carnes gordas... para que compren... los ricos...!

¡Pero no: también comprarán los pobres, los jornaleros, los empleados menores; porque vosotros, señores Diputados, dictaréis en vez de la Ley de Abastos, otra, para regular la exportación; y otra, mil veces más oportuna, en que se establezca el aumento de jornales y sueldos de empleados menores, en relación con la depreciación de la moneda y el valor neto del oro.

Así salvaréis la situación. ¿Qué le importará al pueblo pobre pagar caros los víveres si los jornales son igualmente altos en relación con ellos?

Pero, si eso no hacéis...? Si suprimis la Ley de Abastos para echar atados los *falderillos* del jornal de a colón veinticinco diarios o de cuarenta y cinco colones mensuales, a los *tigres* del comercio y agricultura para que los devoren sin defensa posible... entonces... oíd bien, señores Diputados enemigos de la Ley de Abastos, os habréis congraciado con los avarientos, con los exportadores, con quien os dé la gana; pero el proletariado escribirá vuestros nombres con carbón, como a cómplices con los explotadores del hambre pública. Oídlo bien.

MIROR

La Librería Española de MARIA v. DE LINES

tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que interinamente se ha trasladado a la parte del edificio Lines no destruido por el incendio, donde espera las órdenes de sus favorecedores.

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

APARTADO 314 - TELEFONO 38

La correspondencia debe dirigirse a María v. de Lines - Librería Española - San José

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

Jarcia de todos los gruesos en rollos de 100 y 50 lbs.

Cristalería - Hierro esmaltado - Loza

Fósforos - Eslabones - Mecha - Piedras de fuego

Jabones del país y extranjeros de varias clases

Ventos al por mayor y menor

AVISOS ECO

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más por tantos anuncios por menos.

TINTAS de imprenta, negra, lo mismo que los tiene para venderse al Norte Botica Oriental.

MOTOR marca Otto (S) baja con gasolina o petrol. Véndese barato. IR San José.

PARA ALQUILAR: ocho colones, otra sala colones, otra sala cuarto colones independiente sala cuatro diecisiete colones, otra sala tres cuartos comedor colones, otra zaguán sala cocina baño un cuarto de cuarenta colones. Una pieza con servicio interior y baño esquina para negocio nuevo dará V.M. Fernández de Noritas.

SE VENDE una casa solar grande en San José.

SE ALQUILAN Oficinas de Guido von Schoette de San José, otra en la Casa de Salud. Informes en el Parque Central.

EMILIA ARGUEDAS cargo de cualquier trabajo con prontitud; para com órdenes para su casa en la...

ESPERANZA CESPESarle a Vd. mucho de surcidos y compone toda principalmente finis. Ater casa en la Tienda Azul.

UNA CASA situada en Mata Redonda, nueva blores y muy higiénica, ve al contado.—Zacarias Zúñiga

ORNAMENTOS para camos en todos los Iglesias. CLARA DADA. Apartado de Correos.

Paraguería LA

La mejor en su ramo: se forran toda clase de pa...

Se garantiza todo en esta casa... No olvid 50 varas al Sur de El C. Pronto recibire telas pr y sombrillas. Se compra M

ROMULO

Aboga

Despacha en la LIC. CARLOS

2ª avenida oeste del Parque

Vermicida

El mejor remedio brices, de un efecto fensivo para la salud. No contiene sustanc De venta en toda

La Ge

acaba de recib: densada fresca

MARCA

Dr. Rafael Ca

Tiene su consul al Oeste del H Avenida 2ª 1

NOMICOS

25 céntimos por ras o fracción de ex- inserción. No acep- e cuatro inserciones.

roja, azul, amarilla y pasta Star para rodil- del J. Grillo. 50 vrs.

pecial Eléctrico) Tra- etróleo crudo. 10 - en formará Dr. Figueres

casa sala cocina baño a cocina baño nueva cocina doce colonos, ro cuartos cocina ban- independientemente zaguán cina baño diecinueve- tro cuartos comedor anzana para, siembras za para hombre solo y nueve colonos, otra colonos. Más detalles as del Colegio de Se-

neva de madera con Pedro del Mojón.

interiores en la casa contigua a la Botica Central al lado de onde Schoeters suce- ral.

costurera fina, se hace ajo que deseen pulido didad de todos recibe tienda Azul.

DES puede economi- ro, se hace cargo de lase de ropa interior, verá órdenes para su

n San Francisco de cómoda, contra tem- do muy barata, pero ga.

Culto Divino fabri- estilos MARIA J. N. Lado Sur de Ca- 370.

JAPONESA

Se componen y aguas y sombrillas. trabajo hecho Ud. La Japonesa, meta, la Merced. as para paraguas armazones viejos ANUEL REGO

TOVAR

oficina del BRENES

, 75 varas Central

Vegetal

ontra las lom- eguro e ino- de los niños. as venenosas. las boticas

sha

leche con-

NIDO

derón M. orio 50 varas tel Francés,

El Nuevo Código del Derecho Canónico

Hoy, fiesta de Pentecostés, comienza a regir en todo el Orbe Católico según mandato del Romano Pontífice Benedicto XV, el Nuevo Código del Derecho Canónico.

Más de diez años trabajaron eminencias científicas del Catolicismo en llevar a término ese trabajo monumental que es gloria de S. S. Pio X que lo inició, y de Benedicto XV que lo promulgó. El Nuevo Código recopila y simplifica la exposición de las leyes canónicas que en 20 siglos se emitieron y han venido entrando en vigor conforme a las necesidades de los tiempos y que se hallaban esparcidas por los diferentes libros del «Corpus Juris» antiguo, exigiendo mucha paciencia de los estudiosos para coordinarlas o extraerlas.

El Nuevo Código ha ordenado de modo lógico esas leyes, las ha redactado con mayor claridad y sobriedad, ha suprimido las que habían caído en desuso o parecían no acomodarse a la época actual del mundo y ha puesto en vigor, especialmente en la disciplina sacramental, algunas disposiciones de gran trascendencia para bien de los fieles católicos.

Mal pensaría quien supusiese que el *Nuevo Código* significa nueva reglamentación de la moral católica—eterna en sus principios—o de la vida intrínseca del Catolicismo o en la parte dogmática, que, como revelada por Dios, no está sujeta a cambios.

En eso no se puede legislar: porque la Santa Iglesia es depositaria, y no creadora de la verdad dogmática y moral.

El Nuevo Código del Derecho Canónico no es más que una evolución de método y simplificación admirable para mayor eficacia del tenor de leyes de ordenamiento cristiano y mecanismo de actuación de la Iglesia Católica en el redil de sus hijos.

El *Nuevo Código* consta de 414 cánones, muchísimos de ellos divididos en dos o más párrafos.

Toda esa doctrina está distribuida en cinco libros; y cada libro en diferentes partes, menos el primero, del modo siguiente:

LIBRO I.—Normas generales

LIBRO II.—De las personas

LIBRO III.—De las cosas

LIBRO IV.—De los procesos

LIBRO V.—De las penas

- 1ª Parte.—De los clérigos.
- 2ª Parte.—De los religiosos.
- 3ª Parte.—De los seglares.
- 1ª Parte.—De los sacramentos.
- 2ª Parte.—De los lugares y tiempos.
- 3ª Parte.—Del Culto Divino.
- 4ª Parte.—Del Magisterio Eclesiástico.
- 5ª Parte.—De los beneficios.
- 6ª Parte.—De los bienes eclesiásticos.
- 1ª Parte.—De los juicios.
- 2ª Parte.—De la beatificación y canonización de los santos.
- 3ª Parte.—Del modo de proceder en algunos expedientes, negocios y sanciones penales.
- 1ª Parte.—De los delitos.
- 2ª Parte.—De las penas.
- 2ª De las penas en cada delito

Después de estos cinco libros van añadidos nueve documentos Pontificios, a saber:

- 3 Constituciones de S. S. Pio X
- 1 León XIII
- 2 Benedicto XIV
- 1 Paulo III
- 1 Pio V
- 1 Gregorio XIII

Y además, el *Motu Proprio* de S. S. Benedicto XV en que promulga el Nuevo Código de Derecho Canónico, declarándolo en vigor desde la fiesta de Pentecostés que hoy se celebra.

Así demuestra la Santa Iglesia Católica su intrínseca vitalidad. Cuando las naciones civilizadas, Inglaterra, Alemania, Francia, Norteamérica, Italia, Bélgica, Rusia, cuyos hombres pensadores juzgaban haber alcanzado la meta de la civilización humana, de un golpe han arrojado toda su civilización y humanismo en el bache de los odios, y no pretenden reconocer más que el Derecho de la fuerza sobre la debilidad, el Derecho de la Vi toria sobre el enemigo vencido y despedazado y muestran así su condición de *naciones-fieras*, la Santa Iglesia Católica ordena y simplifica para la mejor vida de la fraternidad humana, sus sapientísimas leyes; y entona el himno del Derecho Santo hijo de la Justicia y la Caridad, que son médula de la Religión Divina de Nuestro Señor Jesucristo.

La promulgación del Nuevo Código de Derecho Canónico es, pues, un suceso de altísima trascendencia social, porque en él se informará de hoy más la vida social católica de los pueblos cristianos.

R. V. R.

Una información necesaria

Atendiendo a la mala interpretación que varias personas dieron a mi artículo publicado ayer en "La Acción Social", debo advertir a todo el que haya leído dicho artículo, que la escena que allí narro, es simplemente el reflejo de una de las versiones inventadas por gente susceptible, sobre los crímenes fantásticos cometidos últimamente en el Museo.

Está de más reproducir las líneas que algunos conocen: lo que interesa ahora es la entrevista que me dispensó el señor Director del Museo, hoy a las 2 de la tarde.

Preocupado de haber puesto demasiado interés a infinidad de versiones como esa que circula, hice una visita a don Ramiro Aguilar, quien con gran benevolencia me dió amplios detalles de todo lo que había ocurrido. Me hizo ver que a la fantasía exa-

geraça que crean las multitudes, no hay que dar crédito, manifestándome a la vez el agrado de conversar conmigo de las falsas noticias que andan queriendo echar por el suelo su reputación moral.

Me dijo el señor Aguilar, que la carne de res con que alimentaban antes al tigre del Museo, ha sido sustituida por la carne de perro: pero que esos perros no son arrojados vivos a la jaula como me habían mal informado, sino, que primero eran ahorcados, o matados con un golpe de mazo en la cabeza.....

RAUL VILLALÓN

28-5-1918.

Pida Vd. las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Le pondrán los intestinos bien. El estreñimiento y la larga cañena de males que acarrea desaparecen con ellas.

Por los dos viejos tipógrafos

Deseamos hacer por medio de estas líneas un nuevo llamamiento a los señores Diputados para que acojan con benevolencia las solicitudes de pensión de los ancianos tipógrafos don Mauro Jirón y don Juan Francisco Troncoso, que por tantos años han servido a la Imprenta Nacional y que hoy se encuentran cesantes por su imposibilidad para el trabajo.

El señor Jirón fué desde su juventud un cumplido epleado de ese taller, de conducta intachable y que desempeñó allá en época remota el cargo de Oficial Mayor, influyendo entonces con gran tenacidad en las esferas gubernativas para que el Boletín Oficial que entonces sólo aparecía

cada semana pasase a ser una publicación diaria, mejora que constituyó un verdadero y positivo progreso en los anales del periodismo nacional.

El señor Troncoso es también un veterano entre los buenos servidores del Estado en la Imprenta Nacional. En su madurez hizo acuciosa labor de cultura editando varias publicaciones como "La Hoja del Pueblo" y "El Deber y el Derecho".

Hoy es muy justo que del Erario Público se les asegure un modesto bienestar para sus últimos días y esperemos que los señores Diputados reconociéndolo así, votarán en sentido favorable las peticiones de esos buenos ancianos.

OCASION
Los pocos ALMANAQUES para 1918 que quedan en la **LIBRERIA LEHMANN** (Sauter & Co.) se venden a MITAD DE PRECIO Aprovechad la oportunidad

EN EL MODERNO

El coro femenino de la Compañía Nacional de aficionados, dió su función de gracia con las zarzuelas "el Bateo" y "los Juegos malabares". Había lleno completo y el conjunto general fué bastante bueno. Tanto en una como en otra zarzuela, la señora Lasauca de Luque, Medina y Alfaro, recibieron como era de esperarse muchos y muy justos aplausos.

Es indiscutible que después de la señora de Luque y de Medina, el cariño del público está distribuido integralmente entre Alfaro y Hurtado, dos artistas, no aficionados, que valen mucho y que tienen la ventaja de que en cada representación mejoran su labor. Oja á que el aprecio del público y los triunfos que a diario cosechan les sirvan de estímulo para trabajar cada vez con más acierto, estudiando con constancia y no llenándose de necias vanidades, tan propias de aficionados, por dicha desconocidas para esos dos buenos amigos.

Suárez y Soto son también muy apreciados en el público. Ya el primer

ro en distintas ocasiones ha demostrado sus aptitudes artísticas y ha oído muchos y muy nutridos aplausos. El señor Soto siempre que ha desempeñado algún papel de importancia ha obtenido un éxito y es por eso que deseamos verlo surgir cuanto antes del grupo en que trabaja, para darnos el gusto de aplaudirlo y estimarlo mucho.

Los coros buenos; la orquesta como de costumbre, la dirijia Melico y eso basta.

"Juegos Malabares" deben repetirse y en cuanto la señora de Luque recobre su salud quebrantada, en función popular, la zarzuela "El Anillo de Hierro" porque hay muchas personas que no pudieron verla y encargan solicitar de quien corresponda, otra nueva representación de la obra del Maestro Marquez.

Sres. Directores.—Los intermedios son fenomenalmente largos. No sería posible reducirlos a la quinta parte de tiempo?

G. OKANDA.

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios más bajos
Librería de Jaime Tormo
AVENIDA CENTRAL, Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

CONTINUARA
durante mayo la gran rebaja en precios en pañolones, rebozos, sillas, mecedoras, loza, camisas, cuellos y muchos otros artículos de **OCASION** en los almacenes
AL SIGLO NUEVO Y
BAZAR DE SAN JOSE

Vida Social

—Se encuentra en esta capital el Presbo. don Salomón Valenciano, después de varios días de permanencia en Puntarenas.

—Fuera de peligro se halla el señor don Carlos Rodríguez Valenciano salvado de una peritonitis después de una operación de apendicitis, gracias a la inteligente intervención del Dr. Fallas.

—Estuvieron entre nosotros procedentes de Heredia don Carlos Rosabal y don José Manuel Herrera.

—Entre nosotros estuvieron procedentes de Alajuela el Doctor Cabezas y don Eusebio Rodríguez.

—Para Limón partió don Alcibíades Brenes.

—Para Cartago partió don Enrique Cooper E.

—De Cartago estuvo en esta capital don Carlos Aragón.

—Para Turrialba partió don Tito Revelo.

—Para los Estados Unidos partió la señorita Ernestina Brenes.

—De Coronado llegó don Ricardo Zúñiga.

—Para Alajuela partió D. Roberto Jiménez Ortiz.

Cartago al día

Cuadro plástico digno de observación

Con frecuencia se observan escenas que desdichan de la cultura de nuestro pueblo. Un día de éstos guiado por la curiosidad, me detuve y observé cómo era conducido un pobre beodo a la cárcel. Por el efecto del alcohol no podía caminar y por eso los policías le llevaban aspadado presentando una figura ridícula. Sería bueno que la policía se hiciera un carrerón para estos casos.

Evítense el merodeo

Algunos comerciantes de legumbres y granos al por menor, que están radicados en el interior del Mercado, se dirigen en los días de comercio a lugares fuera del radio de acción del Mercado, con el fin de encontrar a los que vienen con carga y comprarles sus artículos. Pongo esto en conocimiento de las autoridades para que en tales días vigilen a esos revendedores poco escrupulosos.

Fallecimiento

Después de luchar vanamente la

ciencia médica por salvarle la vida, hoy don Macario López el padre cariñoso y esposo fiel, duerme ya el sueño de los justos. Don Macario, como Comandante y como simple ciudadano, supo atraerse la simpatía tanto del rico como del pobre.

Descanse en paz el que en vida fué ejemplo de autoridades y modelo padre de familia.

CORRESPONSAL

La fiesta de la Stma. Trinidad

La novena de la Santísima Trinidad empezó el viernes en la Iglesia de La Merced con misa a las 6 a. m.

Su solemne fiesta se efectuará el domingo 26 con misa cantada a las 10 a. m. y sermón del M. I. Canónigo Valenciano.

Se excita la piedad de los fieles en general y particularmente la de los devotos de la beatísima Trinidad a concurrir a esos solemnes cultos para impetrar de Dios Trino el remedio de tantas calamidades como pesan hoy sobre el mundo cristiano.

Mayo, 16—1918

Una escuela que progresa

Notable es el adelanto que han alcanzado los niños que desde hace algún tiempo frecuentan la Escuela Parroquial que en Santo Domingo estableció hace dos años el infatigable Presbítero don Francisco de J. Mendoza, Coadjutor de esa Parroquia.

A pesar de las dificultades pecuniarias conque el P. Mendoza ha tropezado, no cesa en su empeño de hacer de la juventud domingueña hombres capaces de ganarse honradamente el sustento.

Las horas de la mañana se dedican en dicha escuela a la enseñanza de las asignaturas más indispensables a hombres de la clase que allí se forman, esto es, aritmética, gramática, escritura, etc.; en las de la tarde aprenden los niños artes y oficios, como carpintería, ebanistería, sastrería y zapatería, habiéndose introducido en estos días una industria cual es la fabricación de cepillos de crin que no desdichan en nada a los que vienen del exterior, para limpiar ropa. Piensa el Padre Mendoza poder explotar este ramo con el fin de sostener con su producto los gastos que el sostenimiento de la escuela le ocasionan. Con buenos resultados se han hecho ensayos en la elaboración de escobas de crin y de paja, ramo en el que pronto emprenderá también el Director con la ayuda de sus constantes discípulos.

En las primeras horas de la noche se reúnen también en su escuela los alumnos, que pasan agradables ratos cantando, recitando o leyendo obras a su alcance y que contribuyen a su buena formación.

Plausible es bajo todo punto de vista la labor del P. Mendoza que a más de instruir a la juventud que le está encomendada le prepara un porvenir, consiguiendo además apartarla de las malas inclinaciones que vagando por las calles podrían adquirir.

Sabemos que las personas pudientes no corresponden como debieran al esfuerzo del P. Mendoza, contribuyendo para que obra de tanta importancia no decaiga.

Tomen en cuenta que con su sostenimiento no solo se beneficia a los jóvenes que reciben su educación y aprenden un oficio, sino que también se va formando sólidamente a los hombres del mañana, que darán renombre a la sociedad domingueña.

Apóyese a la Escuela Parroquial.

MUSICA BARATA
Surtido completo de CUERDAS marca campana para guitarra, mandolina y violín
ALMACEN
W. Steinworth & Hno.

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
 de Arno Maristiani & Co.
 (Barcelona)
 Legítimo de pura uva
 Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
 TENEMOS EN EXISTENCIA:
 Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

¡Bellas y Elegantes!
 Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verrugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los **MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS** en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

YA TRIUNFO Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional
El Ponche Nacional Ha sido escogido por el público consumidor
 Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó
 Ordenes a **CARLOS M. SALAZAR**
 Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

Cervecería Traube
La de mayor capacidad en el País
 LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

Empresa de Funerales y Carruajes
Manuel Polini
 Decencia precios y servicia

El Consejo Central
 De las conferencias de S. Vto. de Paul
 Recuerda a todos los socios residentes en esta ciudad que pertenecen o han pertenecido a cualquiera de las 4 secciones de la Merced, Carmen, Dolorosa y Soledad, que tienen obligación de asistir a la Reunión Gral. que se verificará hoy en el Salón de Actos Públicos del Seminario a las 3 p.m.

No es cierto que la Municipalidad de Puntarenas vaya a quedar desintegrada, como lo afirma La Información
 (Por telégrafo)

18 MAYO
 Debo desmentir la noticia dada por «La Información» respecto a la desintegración del Municipio de este cantón. No es justo que para satisfacer un capricho personal, cada vez que un Muncipe se resienta por que no triunfan sus deseos sobre la voluntad de los demás, se recurra al Ejecutivo pi-

diendo el nombramiento de nuevos Regidores. La Municipalidad de Puntarenas quedará integrada así: por el Vicepresidente Solano y el Proprietario Carmiol y además los Suplentes Clavera y Escalante, que hasta la fecha no han renunciado su cargo legalmente.

CORRESPONSAL

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la
Tintorería Peralta
 Al sur del Colegio de Señoritas
 tinte fino y firme
CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

LA POUPEE ELIAS VARGAS M.
 Establecimiento de abarrotes, licores y viveres, que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.
 El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.